

La mission Finlandaise. — La Finlande a fait acte d'état indépendant en envoyant une délégation informer officiellement le Saint-Siège de la constitution de la Finlande en état libre et indépendant. La délégation, composée de MM. Kihlman, Wolf et Boremius, ce dernier secrétaire, fut reçue avec les honneurs dus aux représentants d'États. Ils furent introduits par Mgr Canali, secrétaire de la Cérémoniale, dans la salle du Trône. M. Kihlman y lut au Pape une adresse où, faisant part à Sa Sainteté de la constitution de la Finlande en État libre et indépendant, il exprimait en même temps le désir du gouvernement finlandais d'entrer en rapports directs et amicaux avec le Saint-Siège.

S.S. Benoît XV, dans sa réponse, remercia de cette communication; il ajouta que le Saint-Siège, fidèle à sa tradition de reconnaître aux petites nations les mêmes droits qu'aux grands États, entretiendrait volontiers avec le gouvernement finlandais des rapports directs et amicaux. Le Souverain Pontife invita les délégués dans sa bibliothèque privée où, après s'être entretenu avec eux, il remit à MM. Kihlman et Wolf les insignes de grand-croix de l'Ordre de Saint-Grégoire le Grand, et à M. Boremius la commande du même Ordre.

La délégation finlandaise se rendit ensuite chez le cardinal secrétaire d'État.

FRANCE

Coadjuteur de l'archevêque d'Albi. — Mgr Cezérac, évêque de Cahors, a été nommé coadjuteur de Mgr l'archevêque d'Albi avec future succession. Il a reçu le titre d'évêque de Césarée de Mauritanie.

Né à Caussens (Gers) le 1^{er} mai 1856, ordonné prêtre en 1880, Mgr Cezérac, après un vicariat, devint successivement aumônier du noviciat des Frères de Ploërmel, puis curé du Saint-Esprit à Lectoure (1890), archiprêtre de Saint-Gervais (1892), vicaire général (1900). Promu à l'évêché de Cahors le 27 novembre 1911, il fut sacré à Auch le 4 janvier 1912.

Nouvel évêque du Mans. — En remplacement de Mgr de La Porte, démissionnaire, le Saint-Siège a nommé M. le chanoine Grente, supérieur du collège Saint-Paul, à Cherbourg, évêque du Mans.

Né à Percy (Manche), le 5 mai 1872, il a été ordonné prêtre en juin 1895, après de brillantes études à Saint-Lô et à Paris où il fut reçu licencié ès-lettres puis docteur avec une thèse française sur le poète Jean Bertaut, évêque de Sées, et une thèse latine sur le cardinal Davy du Peron.

En octobre 1903, il est nommé directeur du collège diocésain de Saint-Lô, où il devait travailler treize ans. Ce grand collège, volé en 1905 par l'état ressuscita peu après, avec le même succès. Pendant ce temps, de plus, il écrivait des livres, fondait un bulletin trimestriel d'anciens élèves, prêchait aux principales solennités des trois diocèses de Coutances, de Bayeux et de Sées, et se faisait entendre aussi à Paris, à l'Institut